

## Brasil disminuye índice de pobreza extrema a 3,4 por ciento

BRASILIA, diciembre 28.— La tasa de pobreza extrema en Brasil cayó este año de un 5,3 por ciento a 3,4 por ciento, como consecuencia de la implementación de los programas sociales Brasil Cariñoso y Bolsa de Familia, reportó PL.

Se trata de una revolución en la aplicación de políticas sociales, en beneficio de la población más vulnerable y «en 2013 la reducción de la pobreza será mucho mayor», afirmó Rafael Guerreiro, director de Estudios y Políticas Sociales del Instituto de Pesquisa Económica Aplicada (Ipea).

Puntualizó que en la población de cero a 15 años de edad la miseria extrema se redujo de un 9,7 a 5,9 por ciento y los planes certifican que se puede descender hasta un 0,6 por ciento.

Creado en 2011, este plan llamado Brasil Cariñoso establecía la entrega de 70 reales (33 dólares) a las madres pobres con hijos de hasta seis años de edad, pero desde el tercer trimestre de este año se extendió a niños de hasta 15 años, con lo cual se amplificó la masa de favorecidos.

Además de la ampliación del programa, el gobierno federal emprendió otras acciones para construir más guarderías, extender a dos sesiones la enseñanza primaria e inició un plan de alfabetización con el propósito de garantizar el aprendizaje de niños y jóvenes.

La expansión de Brasil Cariñoso representa un costo adicional de mil 740 millones de reales (unos 850 millones de dólares) en el presupuesto de la Bolsa Familia, que alcanzará así en 2013 un valor total de 23 mil 100 millones de reales (unos 11 mil millones de dólares).

Al término de este 2012, Brasil muestra también un significativo descenso del desempleo, el cual se ubicó en el 4,9 por ciento, lo cual fue considerado por la presidenta Dilma Rousseff como uno de los más importantes logros de su Gobierno. Para Rousseff, se trata de la continuación de una política iniciada en 2003 con la administración de Luiz Inacio Lula da Silva, la cual ha permitido sacar de la pobreza a unos 30 millones de brasileños, según fuentes parlamentarias.